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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Самая северная ледовая переправа открылась для движения на Таймыре 
 Ледовая переправа на Таймыре (Красноярский край) "Остров Диксон - поселок Диксон" 

начала свою работу, сообщается на сайте Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района в пятницу. 

Данный зимник является единственным связующим звеном между поселком Диксон и 
одноименным островом, где находится аэропорт, обеспечивающий жизнедеятельность 
поселка, арктических экспедиций и полярных станций. 

Переправа протяженностью 5,4 км и шириной 20 м будет работать по рабочим дням с 
8:00 до 18:00 до июня 2020 года. Допустимые нагрузки для колесного транспорта - 3,8 тонн, 
для гусеничного - 4,7 тонн. Установленная скорость движения транспорта - не более 10 км в 
час. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Особое внимание - профилактике 

26 ноября состоялось итоговое в 2019 году заседание комиссии по чрезвычайным 
ситуациям и пожарной безопасности администрации города. Членами комиссии под 
председательством первого заместителя Главы города Дудинки Сергея Батыля были 
рассмотрены вопросы обеспечения пожарной безопасности и антитеррористической 
защищенности в период новогодних и рождественских праздников, а также вопросы 
предупреждения чрезвычайных ситуаций, связанных с выходом на лед и в тундру. 

Решением комиссии руководителям служб и организаций города было рекомендовано 
провести декаду пожарной безопасности в срок до 20 декабря. Особое внимание уделить 
вопросам профилактики пожарной и террористической опасности в новогодние и 
рождественские праздники на предприятиях и в местах массового пребывания людей, а также 
организовать профилактическую работу по недопущению пожаров, в том числе возникающих 
по причине детской шалости. 

В случае установления аномально низких температур, горожанам рекомендуется 
грамотно оценивать погодные условия и технические возможности транспортного средства 
при выезде за пределы города. Кроме этого, при каждом выходе в тундру или на лед 
необходимо информировать дежурного управления     ГО и ЧС администрации 
муниципального района. 
 
В Дудинке «провожают» солнце 

30 ноября на широте Дудинки начинается полярная ночь. В течение 45 суток жители 
города ни разу не увидят светило над горизонтом. Однако наблюдать светлое время суток в 
этот период все-таки можно. Сумеречный день будет начинаться после 12:00, когда солнце 
подсвечивает верхние слои атмосферы из-за горизонта, а заканчиваться в районе 14:00. 

На данный момент продолжительность светлого времени суток ровна 01:18. Постепенно 
световой день будет сокращаться и 22 декабря, в день зимнего солнцестояния составит 
менее одного часа. После этого долгота сумеречного дня вновь начнет увеличиваться. 
Первые лучи солнца жители заполярья смогут увидеть 13 января. В этот день, при наличии 
ясной погоды, край солнечного диска покажется из-за горизонта на 27 минут. 

 
В Дудинке стартовал турнир по русскому бильярду 

22 ноября в бильярдном зале кинодосугового Центра «Арктика» состоялись жеребьёвка 
участников и открытие традиционного открытого городского турнира по русскому бильярду 
«Пирамида» на приз Главы города.  

Этот год оказался рекордным по количеству участников за последние десять лет. За 
главный приз турнира борются 36 любителей бильярда из Дудинки, Кайеркана, Альметьевска 
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и Новосибирска. Для сравнения, в прошлом году участие в соревнованиях приняло 27 
человек. 

После жеребьевки главный судья соревнований, многократный победитель турниров 
прошлых лет Павел Кондрин напомнил участникам правила «Пирамиды-2019». На 
сегодняшний день мастера кия провели 42 встречи. 

Следующий год для традиционного спортивного мероприятия станет юбилейным – оно 
будет проходить в Заполярной столице уже в 15-й раз. 

 
Движение по улице Андреевой временно ограничено 

Администрация города Дудинки обращает внимание жителей города, что в связи с 
проведением фестиваля «Возрождения родного языка через всех и каждого» 1 декабря с 
11:50 до 13:00, в соответствии с прилагаемой схемой будет ограничено движение 
автомобилей по улице Андреевой и перекрыт въезд во двор дома № 53 (корпус 1) на улице 
Горького.    

Контроль за ограничением передвижения транспорта, безопасность дорожного движения 
и охрану общественного порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильским безработным, неработающим пенсионерам и декретницам предлагают 
учиться 

Центр занятости организует специальные курсы для безработных граждан, 
неработающих пенсионеров и женщин в декрете. Им предлагают повысить квалификацию по 
направлениям «Информационные технологии на базе программы «1C: Управление 
торговлей» и «1С: Предприятие». При этом курсанты должны иметь образование не ниже 
специального в сфере экономики, бухгалтерии или менеджмента. 

Сейчас продолжается набор в группы, занятия начнутся в декабре. Курсы «1C: 
Управление торговлей» и «1С: Предприятие» пройдут на базе Норильского колледжа 
промышленных технологий и сервиса. Занятия будут проводить ежедневно, кроме выходных. 

Кроме того, Центр занятости населения предлагает пройти обучение по профессии 
«продавец непродовольственных товаров». На этом курсе тоже пока есть свободные места. 

По статистике, около 80% горожан, прошедших переподготовку или повышение 
квалификации в Центре занятости населения, устраиваются на работу, отмечают в 
учреждении. Повторно на учет возвращаются единицы.  

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Первый модернизированный локомотив прошёл испытания на предприятии 
технологического железнодорожного транспорта ЗФ «Норникеля». 

Модернизация старых тепловозов - мера вынужденная, но экономически обоснованная. 
Это даёт возможность продлить срок службы локомотивов, выпущенных в 80-90-х годах, ещё 
на 30 лет и существенно улучшить их технические параметры. 

Купить новый тепловоз непросто. Заводов, которые их выпускают, практически не 
осталось, а те, что есть, работают под заказ и в основном на нужды Российских железных 
дорог. Сегодня промышленные локомотивы выпускают всего два предприятия: Брянский 
машиностроительный завод и Людиновский тепловозный завод. Они физически не могут 
обеспечить потребности всех компаний. Помочь «Норникелю» решить проблему с 
локомотивами взялись партнёры из Венгрии. 

Руководитель проекта по модернизации локомотивов Томаш Чиха отмечает, что их 
компанияя Woodward-Mega уже более 25 лет занимается разработками в этой области. 
Начинали с модернизации магистральных машин для венгерских железных дорог, потом 
совершенствовали локомотивы для Латвии и Литвы. В настоящее время работают с 
Шадринским автоагрегатным заводом (АО «ШААЗ») по модернизации дизель-электрических и 
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дизель-гидравлических локомотивов. Причин заняться совершенствованием устаревших 
тепловозов несколько - это и морально устаревшая и изношенная техника, и отсутствие 
специализированных заводов, и дороговизна новых локомотивов… 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Расходы на здравоохранение в Красноярском крае вырастут 
Проект бюджета на 2020 год и плановый период 2021-2022 годов обсудили на заседании 

комитета по охране здоровья и социальной политике. 
С докладом выступил министр финансов края Владимир Бахарь. По его словам, ко 

второму чтению вносится поправка, добавляются средства федерального бюджета. 
«Поправкой мы на 6 миллиардов рублей доходы и расходы бюджета увеличили на 2020 год. 
В рамках этих средств по отрасли здравоохранения идет увеличение на льготные 
лекарственные препараты, а также на высокотехнологичную медицинскую помощь», — сказал 
министр. Так, на высокотехнологичную медпомощь было предусмотрено по 80,5 млн рублей 
на 2020-2021 год за счет федерального бюджета, с учетом поправки будет уже по 109,2 млн 
рублей ежегодно и по 500 млн рублей за счет краевого бюджета ежегодно. Таким образом на 
эти цели предусмотрено более 600 млн рублей в год. Кстати, ранее в 2020 и 2021 годах этих 
500 млн рублей в краевом бюджете не было заложено, теперь это сделано. 

Больше финансов будет направлено и в рамках подпрограммы «Развитие сельского 
здравоохранения». Речь идет о единовременных компенсационных выплатах врачам и 
фельдшерам в возрасте до 50 лет, переехавшим на работу в сельские населенные пункты, 
либо рабочие поселки. На эти цели в 2020 году будет выделено 117 миллионов рублей, в 
2021 году — 127 миллионов рублей, в 2022 году около 200 миллионов рублей. 

Также больше средств дается на мероприятия по предупреждению и борьбе с социально 
значимыми инфекционными заболеваниями, оснащение оборудованием региональных 
сердечно-сосудистых центров. На развитие паллиативной помощи ежегодно федеральный 
бюджет намерен выделять по 82 миллиона рублей. Что касается краевых средств, то на 
укрепление и подготовку медицинских кадров дается по 30 млн рублей ежегодно. Особое 
внимание уделяется выплате «подъемных» для врачей узких специальностей, которые 
готовы будут поехать работать в малые города. Больше финансов предусмотрено и для 
обучения медиков в ординатуре по дефицитным специальностям, а также на подготовку 
медицинских сестер и фельдшеров. Планируется, что до 300 медсестер и фельдшеров 
смогут ежегодно проходить обучение. Также в следующем году на 15 млн рублей будет 
приобретен транспорт для сельских докторов в рамках проекта «Мобильный сельский врач». 

НИА-Красноярск 
 

За десять лет в Красноярском крае создадут более 30 заповедных территорий. Сейчас в 
регионе 40 заказников, 60 памятников природы 

До 2030 года в Красноярском крае планируется создать 31 охраняемую природную 
территорию на площади более 660 тыс. га, что увеличит долю региональных ООПТ в крае до 
1,5% его территории. Об этом сообщил на Енисейском экологическом форуме заместитель 
министра экологии и рационального природопользования Красноярского края Павел Борзых. 

По его данным, на территории края создана сеть особо охраняемых природных 
территорий (ООПТ), в состав которой входят 40 заказников, 60 памятников природы, 
микрозаказник и природный парк. Сеть ООПТ расположена на площади порядка 2980 тыс. га, 
что составляет более 1,2% земель края. 

«Создание и развитие заповедных территорий – один из главных механизмов 
сохранения редких видов животных и растений», – отметил замминистра.  

Также Павел Борзых рассказал, что для сохранения редких редких видов в 2014 году 
создан питомник диких копытных животных на территории заказника «Бюзинский». Сейчас 
там содержится 155 маралов. За 2017-2018 годы из питомника в естественную среду 
обитания выпущено 43 марала, в мае этого года выпустили еще 38 маралов. 
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Также эксперты заслушали доклады коллег из Якутии, которые рассказали об 
организации сети ООПТ на территории республики. Кроме того, темами обсуждения стали 
вопросы сохранения группировки снежного барса в России и международное сотрудничество 
в изучении и охране редких животных.   

press-line.ru 
 

До конца года в крае определят регоператора для Северной технологической зоны. 
Необходимо построить 12 мусорных полигонов 

До конца года в Красноярском крае планируется определить регионального оператора 
для новой Северной технологической зоны. Об этом сообщили на круглом столе по вопросам 
в сфере управления отходами на Енисейском экологическом форуме, пишет пресс-служба 
краевого правительства. 

Напомним, с 1 января 2019 года Красноярский край, как и вся страна, перешел на новую 
систему обращения с твердыми коммунальными отходам (ТКО). Сейчас реформа действует в 
15 из 19 технологических зон. В этом году территориальную схему обращения с отходами 
обновили. Несколько технологических зон укрупнили, теперь в крае их 14. 

В новой схеме отразили потребность в строительстве 12 полигонов и реконструкции 10 
действующих для увеличения их емкости. Для северных и арктических территорий нужно 
создать 12 сортировочных линий и 15 обезвреживающих комплексов. Чтобы обеспечить все 
населенные пункты края единой системой сбора отходов, требуется дополнительно 
установить 10 тысяч контейнерных площадок и 50 тысяч контейнеров. 

Среди проблемных вопросов реформы в области ТКО – отсутствие инфраструктуры по 
обращению с отходами в северной и арктической территориях края; обустройство мест 
накопления. 

press-line.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Глава Минтруда: сделать 31 декабря выходным днем в этом году уже невозможно 
Сделать 31 декабря выходным днем в этом году уже невозможно, поскольку список 

выходных и праздничных дней устанавливается за год, сообщил глава Минтруда Максим 
Топилин. "Правительство принимает решение заблаговременно (по выходным и праздничным 
дням), невозможно что-то поменять централизованно для всех", - сказал Топилин 
журналистам. По его словам, правительство решает, на какие дни выпадут праздники, в 
октябре предыдущего года. Это делается для того, чтобы работодатели и работники по всей 
стране смогли спланировать свои графики. 

"Поэтому в данный момент по 31-му числу (декабря) этого года централизованное 
решение принять просто невозможно. Оно должно было быть принято полтора года назад", - 
сказал министр. 

..Сегодня стало известно, что в Госдуму внесен законопроект о закреплении за 31 
декабря статуса выходного дня. В пояснительной записке к законопроекту отмечается, что в 
настоящее время, согласно статье 112 Трудового кодекса РФ, 31 декабря не является 
нерабочим праздничным днем. 

Однако, как показывает практика, 31 декабря, если этот день выпадает на рабочий день, 
работники нередко не выполняют трудовые функции в полном объеме, что обусловлено 
подготовкой к празднованию Нового года, указывается в пояснительной записке. При этом 
отмечается, что правительство РФ наделено полномочиями по переносу выходных дней на 
другие дни в случае совпадения выходного и нерабочего праздничного дней. 

Законопроектом предлагается определить, что правительство РФ осуществляет перенос 
выходных дней таким образом, чтобы 31 декабря являлся выходным днем, если этот день не 
является выходным согласно календарю. При этом общее количество нерабочих 
праздничных дней сохранится в том же объеме, как это установлено Трудовым кодексом РФ. 

Предлагаемый перенос выходного дня на 31 декабря позволит работникам и 
работодателям более рационально использовать выходные и нерабочие праздничные дни, а 
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также соблюсти баланс интересов между работниками, работодателями и 
профсоюзами, считают авторы. 

Между тем 13 ноября пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил, что 
дискуссия о признании 31 декабря выходным днем в этом году неуместна. Он напомнил, что 
ежегодно выходные дни перераспределяются по-разному. В результате иногда январские 
каникулы получаются длиннее, иногда короче. 

ИА "Финмаркет" 
 

ВОЗ: Россия осталась лидером по числу заражений ВИЧ в Европе 
Количество новых случаев заболевания ВИЧ в России в 2018 году не снизилось, вопреки 

заявлениям Минздрава, а осталось на уровне 2017 года. Об этом говорится в докладе 
Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) и Европейского центра профилактики и 
контроля заболеваний (ECDC). 

Организации отмечают, что уровень заболеваемости ВИЧ в РФ — все так же самый 
высокий в Европе: 59 случаев на 100 тыс. населения. Далее следуют Украина (37 случаев на 
100 тыс. населения) и Белоруссия (25 случаев на 100 тыс. населения). 

При этом в восточной Европе чаще всего заражаются при употреблении наркотиков (22% 
от всех случаев), а в западной — во время сексуальных контактов между мужчинами (более 
40% случаев). 

В докладе также отмечается, что главная опасность распространения ВИЧ — поздняя 
диагностика. 

Ранее министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова заявила, что число новых 
случаев заражения ВИЧ в стране с января по октябрь 2019 года снизилось на 8% по 
сравнению с прошлым годом. Всего, по ее словам, зафиксировано 65,8 тыс. новых случаев. 
Однако директор фонда «СПИД. ЦЕНТР» Антон Красовский предположил, что министр не 
располагает настоящими данными. По его словам, чтобы следить за динамикой развития 
эпидемии, нужно применять корректный инструментарий, чего не делает Минздрав. 

Росбалт 
 

Декабрь: что изменится в жизни россиян 
В начале декабря в России истекает срок уплаты имущественных налогов за 2018 год. 

Одновременно в стране ужесточается ответственность за нарушения при обороте некоторых 
лекарств и вступает в силу приказ, определяющий тарифы на электроэнергию, которые будут 
действовать в 2020-м, пишут "Известия" в своем обзоре. 

В понедельник, 2 декабря, истекает срок уплаты имущественных налогов за 2018 год. 
Заплатить их можно будет и позднее, однако уже с 3 декабря налогоплательщикам начнут 
начисляться пени за просроченную оплату. 

Формально этот срок истекает 1 декабря, но поскольку начало месяца приходится на 
воскресенье, в этом году его перенесли на первый рабочий день. 

С начала зимы в России ужесточается ответственность за незаконный оборот 
нескольких лекарств. Под уголовную статью теперь подводятся нарушения при обороте 
тропикамида (средство для расширения зрачка), тапентадола (опиоидный анальгетик) и 
прегабалина (противосудорожное лекарство). Все эти препараты входят в список жизненно 
необходимых и важнейших (ЖНВЛП). 

С 1 декабря установка зимних шин на автомобили станет обязательной — но в 
рекомендательном порядке. Дело в том, пишут "Известия", что такое требование 
предусмотрено общим для стран Таможенного союза техрегламентом "О безопасности 
колесных транспортных средств". Документ вступил в силу в ноябре прошлого года и 
действует на территории стран-участниц ЕАЭС — России, Казахстана, Белоруссии, Армении 
и Киргизии. Согласно ему, наличие зимних шин в зимний период необходимо для легковых 
автомобилей и грузовиков полной массой не более 3,5 т, при этом на одну ось не могут быть 
установлены шины разных моделей. 
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Недобросовестным пользователям водными объектами теперь могут отказать в 
предоставлении в пользование других водоемов. Это касается как физических, так и 
юридических лиц, до этого допускавших нарушения. 

Поправки в Водный кодекс были приняты в начале лета 2019 года. 
С 1 декабря в силу вступит приказ ФАС, устанавливающий тарифы на электроэнергию, 

которые будут действовать в следующем году. Речь идет о минимальной и максимальной 
планке, при этом собственно тарифы будут устанавливаться уже на региональном уровне 
(посмотреть, какими они будут в Москве, можно по ссылке) — но в пределах установленного 
диапазона. При этом в начале зимы 2019-го документ только вступит в силу — тарифы же 
начнут применяться с января 2020-го, тогда же изменения заметят потребители. 

С декабря будет расширен список товаров, подлежащих обязательной маркировке. Пока 
в него входят алкоголь, некоторые лекарственные препараты, табачные изделия, изделия из 
меха, с октября 2019-го в пилотном режиме проводится маркировка обуви. С 1 декабря в 
списке окажутся духи и туалетная вода, шины, некоторые предметы одежды и фотоаппараты. 
Система, при которой каждому товару присваивается индивидуальный идентификационный 
номер, разработана для того, чтобы бороться с контрафактом и сокращать объемы теневого 
рынка в стране. Предполагается, что постепенно она распространится и на остальные группы 
товаров. 

В самом конце года изменятся пределы ответственности, предусмотренные для 
авиационных перевозчиков в рамках так называемой Монреальской конвенции — речь идет в 
том числе о вреде, нанесенном пассажирам. Пределы ответственности определяют 
максимальный размер выплат за различный вред, нанесенный в процессе авиаперевозок — в 
том числе за смерть или увечье пассажиров, задержку пассажира, багажа или груза. Они 
устанавливаются в особых единицах (СПЗ), величина которых с осени 2019 года равна $1,37. 

 Финмаркет 
 

Россиян, сомневающихся в правильном пути развития экономики страны, стало 
больше - опрос 

Рейтинги одобрения россиянами работы главы государства, председателя 
правительства, достигшие в прошлом месяце максимального уровня за текущий год, в ноябре 
вернулись к устойчивым показателям, свидетельствуют данные опроса "Левада-центра". 

Согласно результатам социологического исследования, рейтинг одобрения деятельности 
президента Владимира Путина сократился с 70% в октябре до 68% в настоящее время, то 
есть до значений, отмечавшихся с июля по сентябрь. Соответственно на 2 процентных 
пункта, с 29% до 31% увеличилось количество респондентов, не одобряющих деятельность 
главы государства. Такой уровень неодобрения был с июня по сентябрь включительно. В 
январе этот показатель находился на уровне 35%, и в мае снизился до 32%. 

Аналогичная ситуация отмечается с рейтингом одобрения деятельности премьер-
министра РФ Дмитрия Медведева: он понизился - с 39% до 37%. С января по сентябрь этот 
показатель был в пределах 33-36%. По данным "Левада-центра", не одобряют деятельность 
премьер-министра 62% сограждан. 

Рейтинга одобрения деятельности кабинета министров сохранился на уровне 44%, 
неодобрения - составил 55%. 

Исследование показало, что за прошедший месяц на 4% (с 52% до 48%) сократилось 
количество россиян, уверенных, что дела в РФ идут в правильном направлении. 
Соответственно на такую же величину (с 38% до 42%) возросло количество респондентов, 
считающих, что Россия движется по неверному пути, отмечают социологи. 

ИА "Финмаркет" 
Конституционный суд запретил работодателям навязывать подчиненным 
дополнительные трудовые функции 

Конституционный суд (КС) России опубликовал постановление, согласно которому 
работодатель не вправе навязывать работнику дополнительные трудовые функции, а за 
отказ их выполнять — увольнять сотрудника. 
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Суд проверил положения ч. 5 и 6 ст. 370 Трудового кодекса РФ. Проверка проводилась 
после обращения жителя Ульяновской области Андрея Хмелевских. 

 По его словам, в 2016 году он устроился на работу в аппарат Ульяновской областной 
территориальной организации профсоюза работников народного образования и науки на 
должность правового инспектора труда. Он также дал согласие исполнять обязанности 
технического инспектора труда за доплату. Но через несколько месяцев отказался от 
совместительства. 

 Тогда его работодатель внес изменения в должностную инструкцию правового 
инспектора труда, добавив обязанности технического директора. Хмелевских с таким 
решением не согласился, и в итоге был уволен. 

 Он подал в суд иск о своем восстановлении в должности, а также взыскании зарплаты 
за время вынужденного прогула и компенсации морального вреда. Ничего не добившись, он 
обратился в Конституционный суд. 

 В КС указали, что трудовая функция — это конкретный вид поручаемой работнику 
работы, которая может меняться только с согласия работника и на согласованных с ним 
условиях. В постановлении подчеркивается, что за иную дополнительную работу полагается 
доплата. Также суд постановил, что дело Хмелевских необходимо пересмотреть. 

Росбалт 
7. РАЗНОЕ 

 
Экономику России добьют фрилансеры. Людям надоело вкалывать за гроши и без 
соцпакета. Поэтому они решаются на отчаянные шаги. 

Пока экономисты пугают мир чудовищными последствиями прекаризации, в России 70% 
работающих граждан мечтают перейти во фриланс. То есть готовы лишить себя всех 
социальных гарантий. Что за странный феномен мы наблюдаем? 

Такие завоевания XX века, как гарантированные пенсии, оплачиваемые отпуска и 
больничные, утрачиваются сейчас во многих странах. Положение работников становится все 
более нестабильным: те, кто еще вчера мог похвастаться приличным соцпакетом от 
корпораций, сегодня массово переходят на контрактную и проектную занятость. Но если в 
Европе общество воспринимает этот процесс критически, то у нас он толком и не 
отрефлексирован. 

Не считать же рефлексией оголтелую моду на фриланс, пришедшую к нам в середине 
нулевых. Тогда мы много слышали о легкости бытия свободных художников, которому было 
противопоставлено унылое существование офисных клерков. Последние жестко 
высмеивались, из каждого утюга хрипела песня группы «Ленинград» про менеджера на 
окладе и его проблемы с эрекцией. 

В середине десятых годов для многих контрактников наступили тяжелые времена. 
Голодные и тревожные. Но и тогда до анализа причинно-следственных связей дело не 
дошло. Казалось, во всем виноваты внешняя политика, санкции, какая-то глобальная 
неразбериха… Санкции, конечно, внесли существенный вклад в ухудшение экономической 
ситуации. Но и прекаризация — массовое вымывание людей с рынка труда, защищенного 
правом, — тоже подточила экономику. Однако этого почти никто не заметил. Свободный 
художник по-прежнему воспринимался в романтическом свете. Просто из баловня судьбы он 
превратился в рыцаря печального образа. 

И до сих пор фриланс пытаются реанимировать, но не переосмыслить. Появилось много 
новых красивых слов. Теперь с восторгами говорят о крафтовой экономике: как же, дескать, 
здорово, когда торты пекут на дому, когда мыло варят мамы в декрете. Что при этом 
происходит с производительностью труда, никого особо не заботит. А некоторые и вовсе 
пытаются уверить общество, что будущее за одноранговой или, как ее еще называют, 
пиринговой экономикой. Хотя, быть может, ей суждено вбить последний гвоздь в гроб нашей 
сладкой парочки — социальной политики и трудового права. 

Ведь именно из-за проблем с социалкой и правом возникла ситуация, когда во 
фрилансеры вдруг захотели уйти две трети населения. Они готовы пожертвовать 
социальными гарантиями просто потому, что никаких гарантий и так уже нет. 
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Люди на окладах вкалывают по 12 часов, но не получают доплат за переработки. 
Формально переработок и нет — есть план, который сотрудники будто бы не успевают 
выполнить в стандартные 8 часов. Больничные положены, но фактически потери в зарплатах 
при них такие, что большинство сотрудников ходят на работу, пока не слягут от осложнений. 
Отпуск есть, но многие тратят его на обучение, чтобы оставаться конкурентоспособными, или 
бегают по врачам, чтобы восстановить подорванное здоровье. О пенсии вообще лучше не 
упоминать. Зарплаты при всем этом — просто обрыдаться. 

Безусловно, люди не дураки и понимают, что подвергаются жестокой эксплуатации, что 
их труд стоит дороже. На фрилансе часто оплата действительно более справедливая (если 
не говорить о трешевых вариантах типа работы курьером на самокате). И, к слову, как 
минимум треть штатных работников об этом прекрасно осведомлены, поскольку могут 
сравнить на собственном опыте. 

По данным сервиса «Работа.ру», 33% россиян параллельно с основной занятостью 
имеют подработки. И это не только дизайнеры, программисты или журналисты, но и 
представители самых консервативных профессий. Учителя репетиторствуют по скайпу, врачи 
подключаются к сервисам онлайн-консультаций. Скоро судьи начнут разбирать конфликты в 
качестве сетевых медиаторов, а участковые станут проводить вебинары на тему «Что делать 
с соседями-дебоширами». 

Конечно, люди с готовностью бросили бы свои офисы, заводы, школы и поликлиники, 
если бы фриланс гарантировал им стабильную нагрузку — не такую тяжкую, которую на них 
обрушивают хранители трудовых книжек, но и не такую хилую, какую они способны 
обеспечить сами в условиях стагнирующей экономики. 

Среднестатистический штатный работник в сегодняшней России — все равно что жена 
алкоголика: он понимает, что надо бежать, да некуда и не на что. Приютить где-нибудь могут 
только временно и в качестве любовницы… то есть — прекария. Но у прекария нет никаких 
прав. Потому что прекаризация — это вовсе не прорыв в будущее, а откат назад. В век, 
скажем, девятнадцатый. Однако быть женой алкоголика — это и вовсе средневековье. 

Так что мечты о фрилансе в большинстве случаев вызваны не креативностью или тягой к 
свободе, а банальным отчаянием. 

ИА «Росбалт» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.11.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,10  ▲ 0, 13 

EUR 70, 57 ▲ 0, 13 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


